BREMISCHE BÜRGERSCHAFT

Drucksache 19/728 S

Stadtbürgerschaft 19. Wahlperiode

Kleine Anfrage der Fraktion der SPD vom 8. Januar 2018

Wenn der Müllwerker am falschen Tag kommt...

Die Müllabfuhr kommt regelmäßig. Und im Normalfall ist es den Bürgerinnen und Bürgern egal, an welchem Wochentag Restmüll, Biotonne, Gelber Sack und Co. von den fleißigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des kommunalen Entsorgers geleert oder eingesammelt werden.

Schwierig wird es erst dann, wenn in vornehmlich gewerblich genutzten Quartieren der Abfuhrtag der Gelben Säcke auf einen Montag fällt. So ist es am Heerstraßenzug in Oslebshausen, wo es regelmäßig zu Verschmutzungen durch zu früh an der Straße abgelegte Gelbe Säcke kommt. Denn in vielen Fällen legen die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Gewerbebetriebe die Plastiksäcke bereits am Freitag an der Straße ab, sodass über das Wochenende häufig diese Säcke beschädigt werden, und deren Inhalt durch Wind, Wetter oder unsachgemäße Hände im Umfeld verteilt wird.

Wir fragen den Senat:

- 1. Sieht der Senat eine Möglichkeit, in Gesprächen mit den Verantwortlichen bei den Entsorgungsbetrieben auf eine Änderung des Abfuhrtages im Bereich Heerstraßenzug Oslebshausen hinzuwirken?
- Hält der Senat es für sinnvoll, die Abfuhrtage in vornehmlich gewerblich genutzten Quartieren einer Überprüfung zu unterziehen und diese gegebenenfalls zu ändern?

Elombo Bolayela, Jens Crueger, Björn Tschöpe und Fraktion der SPD

Dazu

Antwort des Senats vom 23. Januar 2018

- Sieht der Senat eine Möglichkeit, in Gesprächen mit den Verantwortlichen bei den Entsorgungsbetrieben auf eine Änderung des Abfuhrtages im Bereich Heerstraßenzug Oslebshausen hinzuwirken?
 - Im Rahmen der Ausschreibung der Abfalllogistik in der Stadtgemeinde Bremen wurde dem Auftragnehmer aufgegeben, Quartiere mit hohen gewerblichen Anteilen nicht mehr an einem Montag oder an einem Freitag zu entsorgen. Die erforderliche Umstrukturierung der Abfuhr erfolgt aktuell. Die überarbeiteten Abfuhrtermine werden mit dem neuen Bremer Abfallkalender, der ab dem 1. Juli 2018 gültig ist, bekanntgegeben. Damit wird dann auch der Situation in Oslebshausen und Gröpelingen Rechnung getragen. Auch der Dienstleister des Dualen Systems muss sich aufgrund der Abstimmungsvereinbarung mit der Stadt hinsichtlich der Sammlung der Gelben Säcke nach den geänderten Abholtagen des Bremer Abfallkalenders richten.
- Hält der Senat es für sinnvoll, die Abfuhrtage in vornehmlich gewerblich genutzten Quartieren einer Überprüfung zu unterziehen und diese gegebenenfalls zu ändern?

Eine Abweichung einzelner Straßenzüge von den Gebietsplanungen des Bremer Abfallkalenders ist aus logistischen Gründen nicht möglich. Der Aufwand und damit verbunden die Kosten für den Gebührenzahler ständen in keinem Verhältnis zum Nutzen.